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ANIVERSÁRIO: 43 ANOS DE EMANCIPAÇÃO

Morador quase centenário
comenta história da cidade
Santos Tomaselli
foi educador por
34 anos na região

OSNIALVES

SCHROEDER
O município de Schroeder

emancipou-se política e

administrativamente de
Guaramirim no dia 3 de outubro
de 1964. Possui mis de 12 mil
habitantes em uma área de
143,818 quilômetros quadrados
com 50% do território localizado
em serras, cobertas pelo verde da
Matas Atlântica. Uma das

primeiras famílias a residirem na

região foram os Tomaselli que se

fixaram no local por volta do ano
de 1900. Santos Tomaselli, hoje
com 95. anos, participou da

emancipação do- município e

afirmaque na época os habitantes
realizaram uma. grandiosa festa,
inclusive com- a presença do

governadorCelsoRamos. Santos
lembrou que quando era

adolescente, além de estudar,
trabalhava na madeireira da
família que atualmente é a mais

antiga da região com pouco mais

de 81 anos de atividade. "O

primeiro veículo da cidade

pertencia ao comerciante Jorge
Rau e as demais pessoas se

locomoviam de bicicleta ou a pé.

Santos Tomaselli foi professor em Schroeder, durante 34 anos

<'

Posteriormente, em função da
madeireira, nasceu o bairro Vila

Operária formado por pessoas que
vinham estabelecer-se no mu

nicípio para trabalhar conosco",
afirmouSantos.

Para Carmem Tomaselli,
sobrinha de Santos, o município
de Schroeder é atualmente uma

cidade satélite que está entre dois

grandes centros que são Joinville
e Jaraguá do Sul e por isto o

município aproveita a localização

para se beneficiar nos negócios e

prosperar. Porém, na concepçãode
Carmem, existe uma falta de
mão-de-obra que dificulta a

contratação de pessoal desde a

década de 1970, mas isto não

impede o crescimento do m,u
nicípio. "Os problemas que aqui
enfrentamos são regionalizados,
mas Schroeder tem facilidade em
encontrar alternativaspara suprir
determinadas carências", res
saltou Carmem.

S.EGURANÇA
crescimento do município,
aumenta o índice de violência

que neste segundo semestre de
2007 obrigou as autoridades
locais requererem mais um

delegado para a cidade. Ao ser

argüido sobre possíveis soluções
. para a questão, Santos To
maselli afirma que é preciso
criarmecanismos de educação,
além da escola tradicional que
conhecemos e incentivar a

prática de esportes. "Muitos
casais saem cedo de casa para
trabalhar e os filhos ao che

garem da escola ficam 'ociosos

o dia inteiro já que a legislação
não permite que menores de
dezoito anos trabalhem fora. É
preciso aproveitar este espaço

para fomentar a diversidade
cultural e, se possível, técnicas
profissionalizantes paraorientar
estes jovens a se prepararem

para o futuro", disse Santos.
De acordo com Santos, a

famíliaTomaselli já era leitor do
jornal o. Correio do Povo

desde a época de Arthur Mue.
ller, um dos primeiros proprietá.
rios. Nesta época, por volta de
1930, luz somente de lampiãoe
entre uma casa e outra havia
distância de aproximadamente
300metros.

Ao comentar sobre aspectos

positivos deviveremSchroeder,
Santos não titubeia em afumar
que omelhor domunicípio está
na população que o compõe
devido a simpatia e união das
famílias da região. "Porém, a alta
velocidade com que os mo

toristas trafegam está se tor

nando um grave problema,
principalmente para quem vive I

nas áreas mais rurais, além do
aumento da criminalidade que

hoje enfrentamos", disse Santos,
ClaudioTomaselli, irmãode

Santos e pai deCarmem, foi um
dos primeiros prefeitos do

município, além de vereador, e
também contribuiu para a I
emancipação de Schroeder,
vindo a falecer no ano de 1987
em acidente na BR-101.
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Investimento em segurança, é um dos apelos da comunidade

JULE(LEPt
======MOOAS

�Mal. Castelo Branco, S�l'
Fone: (47) 3314·1362

PARABÉNS Sthroeder,
43 anos de proeresso

www.amcontabilidade.com.br Temos orgulho de fazer parte dessa história

(47)3374-1122

A evolução da cidade se reflete
no crescimento do seq pOVO

Paraf]éns Schroeder
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Município fazia parte do dote

da princesa Dona Francisca
Turismo l'cológico é

caractl'rística qUl'

ganha força na cidade

SCHROEDER
O território de Schroeder fazia

parte do dote da Princesa Dona

Francisca, irmã de Dom Pedro II,
emvirtudedo seu casamentocom

o Príncipe de Joinville, Dom
Francisco. A origem da atual

Schroeder se dá em homenagem
ao Senhor Christian Mathias

Schroder, de Hamburgo, que
recebeu estas terras para serem

colonizadas.

Assim, em 1901 chegavam os

primeiros habitantes, vindos de

colonizações vizinhas, quase todos
de descendência germânica, e de
religião Evangélica Luterana. A

colonização foi seguindo mata

adentro, pelas margens do Rio

ltapocuzinho e depois asmargens

do Rio Braço do Sul. Em 1919,
vieram os colonizadores italianos,
sendo ainda alguns nascidos na

Itália.
Em 3 de outubro de 2005 o

município ficou conhecido como
o "Caminho da Natureza e

Aventura", e começa a cultivar

o Turismo Rural e o Ecoturismo

que ganham força na região. A
cidade possui grande área de

MataAtlântica preservada com
grande incidência de animais

silvestres, cachoeiras, rios de

águas límpidas e uma di

versidade vegetal impressio
nante, além de contar com a

hospitalidade do povo schroe

dense e sua cultura, gastronomia
e arquitetura típica que podem
ser observadas em todo o

município. A economia do mu

nicípio, entre outros meios, é

baseada no plantio, cultivo e

produção de banana.

- -

Schroederfest reúne milhares de visitantes todos os anos

Curiosidades
Milho
Conta-se que os primeiros
imigrantes, ao iniciarem o cultivo
da terra, iniciaram pelo plantio do

milho. As lavouras iam bem

quando um vento forte derrubou

toda uma roça de milho. OS

FOTOS PIERO RAGAZZI agricultores imaginaram que o

milho deveria ser plantado mais

fundo. No ano seguinte, no

momento da semeadura, o plantio
foi tão profundo que as sementes

não chegaram a germinar.

Bondinho leva visitantes autorizados até a área da usina da Celesc

o município é adepto da prática de esportes como a canoagem

Schroeder 43 anos

Sentimos orgulho em construir
parte dessa história.
Parabéns Schoeder querida

43 anos de historia, progresso
e felicidade para o povo Schroederense

Parabéns Schroeder
Pelo seus 43 anos

.. MUNDO LAUBECONTABIUOADELTOA,

.. """'O_.�B,Df
R,Mal. Castelo Branco, 4816·SI. 03·Centro

"... _ •_ .. Fone: (47) 3374-1)303 .3314-0948
e-maU: laubectb@tena.com.br

Peixes
Os imigrantes viviam praticamente
da caça e da pesca. Como os rios

daqui possuíam uma variedade

muito grande de peixes, eles
mesmos preparavam suas redes
com cipós, palha trançada e tecida.
Na pescaria havia um peixe que

sempre estragava as redes e os

imigrantes os jogavam fora pois
não sabia do seu valor e sabor. Este

peixe é muito gostoso e muito
comum no município e em todo o

Estado. Cria-se mais nos rios com
bastante pedras. Este peixe é o

cascudo.

Italianos
Falar italiano em casa também era

proibido pois a Itália também
estava envolvida na 2a Guerra
Mundial. Para isto também havia

espiões que rondavam as casas.
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NOVO COMANDANTE: NA BUSCA DE RECURSOS

esporte@ocorreiodopovo.com.br

TIdo Vargas assume Juventus
querendo buscar parceria
Presidente disse que
pode firmar acordo com

grande clube do Brasil

JUliMAR PIVATTO

JARAGUÁ DO SUL
Ontem, em reuniãona sede do

Grêmio Esportivo Juventus, foi
apresentado o novo presidente do

. clube. O advogado e empresário
IldoVargas assumiu 'o lugar
deixado por Lio Tironi que, por
sua vez, continua na diretoria. A
outra novidade na lista de diri

.

gentes é a volta de Alcir Pradi à

vice-presidência de futebol.
Dentre os primeiros passos que o

novo comandante deve tomar

estão buscar recursos através de
conselheiros e firmar uma parceria
com umgrande clube do eixoRio
São Paulo.

Segundo Vargas, o primeiro
objetivo é aumentar o número de
conselheiros. "Precisamos aumen
tar urgentemente o quadro de

pessoas quepossamcontribuircom

q Clube. Queremos fazer com que
eles colaborem o ano todo", co
mentou, se referindo ao fato da

PIERO RAGAZZI

lido Vargas (O), assumiu ontem de manhã 9 comando do Moleque Travesso

maioria pagar apenas no período
de competições.A intenção é que
cada um pague R$ 150 por mês,
durante 12 meses, ou então dar
R$ 1,5mil à vista. "Nossoobjetivo
é chegar a 100 conselheiros", disse
ainda Vargas.

Sobre a parceria com um

grande clube do Brasil, que for
neceria jogadores para a disputa
do Campeonato Catarinense,

Vargaspreferiunão revelaronome
do time, embora se comente nos

bastidores que seja o Palmeiras.
"Não quero {alar porque estamos

em contato com outras equipes",
afirmou o novo presidente. Vargas
tambémnão esqueceu dos antigos
problemasdodube. "Vamos tentar
resolver os problemas trabalhistas
e fiscais que vêm de gestões
passadas".

Três times na liderança da Primeira Divisão
JARAGUÁ DO SUL

Continua o equilíbrio no

. CampeonatoAmador daPrimeira
Divisão. Comos resultad� do fun
de-semana, Caxias, Flamengo e

João Pessoa dividem a liderança
comoito pontos cada.Naseqüên
ciavem futafogocomcinco,Noire
à Fora e Cruz de Malta, com
quatro, e Atlético e Vitória com

três. Nos aspirantes, oCaxias está
emprimeiro comnove, seguidode

Flamengo e Vitória, com sete, e

Noite a Fora e Atlético, com seis.

Os resultados da 4ª rodada
foram - João Pessoa lxO Cruz de
Malta (Ix I nos aspirantes), Noite
a Fora Ox2 Flamengo (lx3),
Botafogo 2x4 Caxias (lx3) e

Vitória 3xl Atlético (2xO)'. A
SegundaDivisão estána reta final.
APonte Preta, com 15 pontos, está
muito próxima da vaga para a .

semifinal.AKiferro estáemsegun-

do com 11, seguidade JJ Bordados,
dez, Tupy, nove, Vila Rau, oito,
Garibaldi e Rio Cerro, oito, Rio
Molha, cinco e Galva-nização
Batist:i/JBcom três. Nos aspirantes,
aKiíerro/Rancho fum tem 13,Vila '

Rau e JJ estão com 12, Batisti tem
11 e Rio Cerro tem sete: Os
resul�dos foram Ponte Preta lxl
RioMolha (1x3), Batisti lx2 Vila
Rau (0x0),Garibaldi2xORioÇerro
(lx2) e Kiferro 2x2 JJ (lxl).

parabéns
de nossos correntistas e
funcionários à Schroe�.rJ.;=�
pelos sells 43 anos

". 3, dfl ou'tJ,.ibro de 2001, lr�pbrtante
data para a híatórliil dti região .:

.

Parabéns Schroeder CRlCIÚMA
(X'lNSIJitU\,OI?.s

Escolinhas 2
No Infantil, foi a vez da
escolinha O Pequeno e a Bola

conquistar o título, derrotande,
na decisão, .a Escolinha da,Vila,
Rau. Na Juvenil o troféu de

campeão ficou. mais uma vez

com O Pequeno e a Bola, que
venceu o CT do Falcão na final.
Parabéns a todos que
participaram da competição e a

Liga pela organização.

Obras no João Marcatto
Ontem, durante a apresentação do novo- presidente do Juventus, lido
Vargas, foi citado que existe sim a intenção de se fechar o anel da
arquibancada do Estádio João Marcatto. O antigo presidente, Lio Tironi,
disse que o projeto está pronto, mas, como ele não o tinha em mãos, nã�
soube precisar o valor do investimento. A intenção é ótima. Dá para
aumentar a capacidade, que hoje está em 7 mil lugares, para 12 mil.
Mas é preciso ter um time disputando competição o ano inteiro. Caso
contrário, o investimento não compensa.

Comissão técnica
üuesnonaco sobre comissão
técnica e jogadores, lido Vargas
disse que não vai falar para não

atrapalhar as negociações que
estão sendo feitas por Alcir

, Pradi, que não esteve no

encontro de ontem. Mas o novo

presidente disse que, por ele,
manteria a mesma do início
deste ano. Será tim prenúncio
do retorno de Itamar Schul Ie?

Escolinhas 1
Terminou domingo o

campeonato de Escolinhas da
Liga Jaraguaense de Futebol.
Sucesso de público em todos
os jogos. Na categoria pré
mirim, o título ficou com a

Escolinha do Flamengo, que
venceu O Pequeno e a Bola na

decisão. No mirim, melhor
para os Craques do Futuro, que
bateram O Pequeno e a Bola.

Estréia
o técnico Luiz Vieira, o Polenta,
exalta o espírito competitivo da

equipe feminino do Olympya!
Juventus que estreou vencendo

. por 1xO o Scorpions, de São José,
no Campeonato Catarinense. No

próximo domingo, às15h30 em

Pomerode, enfrenta o Mético,
que também venceu na estréia,
pela segunda rodada da

competição.

Definidas chaves
do Gra.nd Prix

Uzbequistão e Paraguai. Na C

ficaramArgentina,Egito, Chile e

Croácia � na D Holanda, &10-

vênia, Angola e Hungria.A t:are�
de horários deve ser divulgada
depois do acordo com a televisãaFLQRIANÓPOLIS

. Ontem, em Florianópolis,
aconteceu o sorteio que definiu os

quatro grupos do 3º Grand Prix tê)
de Futsal.A competição iniCia no

'.
��

dia 20 de outubro, C0m as chaves ;i�
A e B acontecendo no Centre-.
ventos Cau Hansen, em [oinville,

.

'. e asoutrasduas chaves noGinásio
Jones Minosso, em Lages. A fase
finalSeránaArenaJaraguáapartir'
.do día Z'[,

OBrasiléstánoGrupoA, junto"
comMoçambique, Bélgica eCosta ..

Rica. No B estão Irã, Uruguai,
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